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Cada año nuevo es un tiempo de gracia, y 
generalmente va acompañado por la 
experiencia de un ambiente de buena 
voluntad y alegría, que no tiene 
explicación racional. Hacemos buenos 
propósitos… los que no hemos cumplido 
el año anterior, y otros nuevos. Es 
también el momento de recordar con 
agradecimiento la bondad de Dios en 
nuestras vidas, su misericordia ante 
nuestras vulnerabilidades y de dar la 
bienvenida con entusiasmo a lo ¡nuevo y 
diferente! 
Durante el período de Navidad, hemos 
tenido muchas celebraciones: la fiesta del 
amor de Dios encarnado en Jesús, la de la 
Sagrada Familia y la apertura del año 
jubilar del Bicentenario. Ahora, ya hemos 
empezado el tiempo ordinario, en el año 
litúrgico, pero también vivimos un 
período preparatorio, en espera de la 
celebración de nuestro Jubileo de 2020.  
Durante la época de Navidad, hemos 
reflexionado sobre nuestro Dios que es 
AMOR, sobre todo a través del contexto 
tradicional: un pesebre, los animales, la 
paja... y el milagro que hay en medio de 
todo ello, allí estaba el infinito ¡la 
Divinidad en carne humana! Por lo tanto, 
entendemos un poco la nueva definición 
del amor. El amor no es manipulador y 
exigente, sino que ofrece libertad, invita y 
atrae. Vivir el Evangelio, la Buena Noticia 
no es, un anuncio o una proclamación 
vacía, en el camino de seguimiento de 
Jesús, para llamar a otros a ser cristianos 
o a unirse a nosotros. Más bien, es un 
compromiso de vida sencilla con el 

espíritu de Jesús, que se convertirá en 
"seducción despojada" vivida con la 
efusión del amor. 
Para ilustrar lo anterior, permitidme 
compartir un episodio de la vida de San 
Francisco de Asís: Una mañana, durante la 
oración, Francisco recibe una inspiración 
para ese día: predicar en un pueblo 
cercano. Lo comunica a sus hermanos. 
Felipe se apresura a unirse a él para esta 
tarea, quiere trabajar para la gloria de 
Dios predicando. Los dos hermanos van 
hacia el pueblo más cercano. Después de 
un breve periodo de tiempo se 
encuentran con un hombre pobre al que 
se le había caído toda su carga. Ellos le 
ayudaron a poner las cosas en su sitio y el 
pobre hombre se quedó muy contento.  A 
continuación, al entrar en el pueblo, 
encontraron a un viejo amigo y su esposa 
con sus 12 hijos. Francisco los saludó 
llamando a cada uno por su nombre. La 
mujer les ofreció dos hogazas horneadas,   
unos panes muy apreciados. Después de 

bendecir a la familia, continuaron el 
camino. Felipe estaba impaciente, se daba 
cuenta de que estaba atardeciendo y 
comenzaba a fruncir el ceño. Durante el 
camino, salvan a  un gatito atrapado en un 
árbol, dan de comer a un perro cojo y 

Editorial 
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Aquí en Roma 

vendan sus heridas, hacen reír a un ciego 
cantándole algo simpático, ayudan a un 
agricultor a buscar un ternero, juegan con 
los niños en un parque, disfrutando con 
ellos. El sol comienza a ponerse. En el 
camino de vuelta, Felipe está preocupado 
y dice: "No hemos tenido tiempo para 
predicar" y Francisco responde: "Pero 
Felipe, hemos ido predicando por todo el 
camino, lo que la gente necesita es el 
ejemplo." 
Del mismo modo, en el contenido de esta 
publicación, queremos compartir algunas 
historias, que nos muestran cómo los 
miembros de nuestra Familia han vivido y 
dado testimonio del Evangelio, siendo 
alegre presencia entre los desesperados y 
necesitados. También es una gran 
oportunidad para planificar el año jubilar 
del Bicentenario de 2020. Los miembros 
de la Sagrada Familia nos han compartido 
cómo han celebrado la apertura del año 
jubilar en las diferentes partes del mundo. 
Se dice que: "La gente sin historia no tiene 

derecho al futuro." Cada uno de nosotros 
tiene una historia y ocurre lo mismo en la 
Familia de la Pedro Bienvenido Noailles. 
¡Hagamos que esta historia sea 
significativa! El año jubilar nos recuerda 
lo que somos. Formamos parte de toda la 
creación, estamos interconectados, todos 
somos hijos de Dios. Perteneciendo a la 
gran Familia de Pedro Bienvenido 
Noailles,  damos gloria a Dios, viviendo en 
buena relación con Dios, con nosotros 
mismos y con toda la creación. 
 
Al preparar el Año Jubilar de nuestra 
fundación, nos esforzamos por suprimir 
todo lo que ¡separa y discrimina! 
Luchamos para que nadie oprima o 
explote a los demás, sino que aumente la 
acogida y el respeto con todos sus 
matices, mediante la construcción de 
nuevas relaciones de igualdad, porque 
¡todos somos uno en Dios! 
 
 

 

 

 

 

 

 
Un grupo de hermanas italianas, de cuatro 
comunidades, se reunieron en la Casa General para 
preparar la renovación de votos del 18 de diciembre. 
Michelin KENDA, animó la sesión. Esta reunión fue 
un acontecimiento importante, porque se compartió 
el gozo de vivir la comunión y dar testimonio en el 
propio contexto. Estas hermanas, expresando sus 
sentimientos dijeron: "Es realmente enriquecedor, 
que nos reunamos en un lugar y compartamos 
nuestras experiencias de vida". 
 
 
 

16 de diciembre 2016 

Calendario de la Casa General 
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Blessing 

Las Hermanas de Italia, de las comunidades de Marino, Orta 
Di Atella, Campobasso, Montenevoso y Via Dei Gracchi 
estuvieron aquí, en la Casa General, para nuestra reunión de 
Navidad. Entre las participantes había unas 38 hermanas y 
una Secular consagrada. Fue un momento de fiesta y alegría. 
El día comenzó con la celebración eucarística, seguida de un 
tiempo agradable cantando villancicos. Lo bonito fue que se 
cantó en todos los idiomas en italiano y también en la lengua 
materna de las allí presentes, ocho idiomas - italiano, francés, 
español, kiKongo, portugués, cingalés, tamul e inglés. 
Después se intercambiaron regalos y tuvo lugar la comida 

festiva que puso fin al encuentro. ¡Damos gracias a Dios por el don  de nuestras hermanas, y 
por su misión en la Sagrada Familia! 
 
 

 
 Tuvimos la alegría de dar la 
bienvenida a la familia de 
Taylor Philip para el almuerzo. 
Philip y su familia, como todos 
sabemos, son los refugiados de 
Nigeria, que ocupan la pequeña 
casa que hay a la entrada de la 
Casa General - "La Casetta" - 
desde el 5 de abril de 2016. Es 
muy interesante conocer a esta 
familia por sus nombres, que 

son muy bíblicos, muy inspiradores y motivo de esperanza - Felipe, el 
padre, su esposa Alegría, los mayores: Favor y Promesa. La hija pequeña, 
Bendición y la que ha nacido ¡el pasado octubre de 2016!, Gracia. 
Tuvieron que dejar su patria, seguridad, parientes, trabajo, educación... 
Sí, lucharon mucho para llegar a una nueva orilla, donde inicialmente 
también pasaron tiempos difíciles. Aunque esa es su realidad, son fieles 
a sus nombres con esperanza, sencillez y alegría confiando en la bondad 
de Dios que viene a ellos de maneras muy diferentes.  
  
 
 
 
 
En la Casa General, celebramos la Fiesta de la Sagrada Familia, se nos unieron cuatro 
Congregaciones religiosas, que viven cerca de nosotras. También vino Jerosin - Sacerdote 
Asociado, que trabaja en Italia. Queremos subrayar la presencia de nuestros hermanos 
Oblatos, que nos sorprendieron preparando la Eucaristía con himnos, cantados por su 
propio coro, acompañándolos con música de guitarra. ¡Fue una sorpresa! 

17 de diciembre 2016 

29 de diciembre 2016 
 

30 de diciembre 2016 
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Durante la procesión de ofrendas, presentamos 
algún símbolo que marcaba el inicio del tiempo 
preparatorio para las celebraciones del 
Bicentenario y, después de la comunión, rezamos 
juntos la oración del Bicentenario. 
El "aperitivo" que siguió a la Misa dio a la ocasión 
un sentido de "familia" ampliada y de alegría. 
 
 
 

 
La Iglesia estableció un día - (15 de enero) para recordar a los migrantes y refugiados, este 
es el año 103, dedicado a los Niños Migrantes. Recordando esto, la Compañía de Jesús - en 
su Servicio Jesuita de Refugiados - organizó una 
reunión que tuvo lugar el 13 de enero de este 
año. Muchos refugiados, voluntarios, religiosos 
y amigos participaron. 
 
En esta reunión, dos niños y dos niñas de 
Afganistán, Albania, Siria y Etiopía 
compartieron sus experiencias de vida con la 
Asamblea. Veinte refugiados y migrantes de 
diversas nacionalidades también colaboraron 
con su mensaje de paz en sus respectivos 
idiomas. Michelin KENDA, Marie Pierre OTIBA y 
Annie ANTHONIPILLAI, de la Casa General, se 
unieron a este acontecimiento tan emotivo. 

 

 

 

 
      Convento de la Sagrada Familia 
      Naas Road 
      NEWBRIDGE Co. Kildare 

           Diciembre – 2016 
 
¡Queridos todos! 
 
Os enviamos nuestro saludo y os deseamos la abundancia de las bendiciones de Dios a lo 
largo del año. Esta carta os muestra nuestro esfuerzo anual por compartir con vosotros 
algunos acontecimientos del año pasado, en nuestra comunidad. 
 

13 de enero 2017 

¡Una carta para todos!   
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En julio, algunas de nosotras, incluyendo a los miembros laicos de la Sagrada Familia, 
fuimos en peregrinación a Martillac, Burdeos, donde se fundó nuestra Asociación. Tuvimos 
la oportunidad de conocer a un grupo de Gran Bretaña. También disfrutamos de un día de 
peregrinación a Lourdes, que está a dos horas de Burdeos. El tiempo era inusualmente 
cálido y llegamos a casa ¡…con un par de picaduras de mosquitos! 
 
A finales de junio, visitamos la abadía cisterciense de Moone, en el condado de Kildare. Los 
monjes fueron muy acogedores y después de la Misa, celebrada por el abad de la iglesia del 
monasterio, nos ofrecieron una taza de té y una charla con los monjes. Algunos de nuestros 
jardineros estuvieron entusiasmados de visitar también los jardines. 
 
El 22 de octubre tuvo lugar, en Dublín, la apertura oficial del año de preparación para el 
Congreso Internacional de la Familia o el Encuentro Mundial de las Familias. Es un enorme 
privilegio que Irlanda haya sido elegida como sede de este acontecimiento en 2018. El Papa 
Francisco dijo que el Congreso era un regalo a la Iglesia de Irlanda. 
 
El gran acontecimiento del año pasado tuvo lugar el 29 de octubre, cuando se cerró una de 
nuestras casas en Irlanda, Moneenroe en el condado de Kilkenny. Aunque estábamos muy 
tristes al retirarnos de allí,  también era muy alentador ver cómo muchas personas en 
Moneenroe habían disfrutado del trabajo y compromiso de tantas Hermanas que habían 
formado parte de la comunidad durante 45 años. La Misión de la Sangrada Familia 
continuará a través de los Asociados laicos y de los feligreses que son muy activos en el 
ministerio pastoral. 
 
A pesar de que vivimos en una casa de "retiro", la mayoría de los miembros han encontrado 
otras maneras de ejercer la actividad misionera. La hermana Paul, que pasó muchos años 
en Sudáfrica, ha celebrado recientemente su 99 cumpleaños y desde su "retiro", ha 
recogido 1.800,00 € para nuestras misiones de Pakistán. Sor Margaret - también "retirada" 
–  hace muñecas, etc. Y los ingresos que consigue son para ayudar a un proyecto local 
"Comida sobre ruedas".  Recientemente, las hermanas ayudaron a recaudar fondos para 
cubrir los gastos de los jóvenes que viajaron a Polonia para el encuentro con el Papa. 
 
¿Quién habría pensado nunca que las agujas de hacer punto de media  y ganchillos pueden 
ser humildes instrumentos que contribuyen a un récord mundial? Estamos tan contentas 
de estar involucradas en este proyecto, no sólo para los pobres de un mundo lejano, sino 
también para los más necesitados en Irlanda. Queremos romper el récord mundial, que 
actualmente han ganado las mujeres de la India. Han tejido una gigantesca colcha que 
puede cubrir dos campos de fútbol. Esperamos que nuestro proyecto les gane, pero lo que 
es más importante, cuando esté terminada esa colcha la dividiremos en secciones y las 
repartiremos entre las personas sin hogar de nuestras ciudades. 
 
Nuestra peregrinación anual a Knock se  realizó  en junio. El celebrante de la Eucaristía, en 
la Capilla de la Aparición, fue Brian Kavanagh, que pronunció una homilía inspiradora. Más 
recientemente, tuvimos una reunión de todos los Asociados laicos irlandeses. El padre 
Willie Purcell,  miembro de la Sagrada Familia, fue el principal orador. 
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Premio al trabajo de las religiosas por la paz. 

El 17 de septiembre tuvimos una conmemoración jubilar de siete hermanas de diversas 
comunidades de Irlanda. Celebró la Misa nuestro párroco Paul Dempsey. Nos dio mucho 
gusto poder acoger a todos los visitantes en nuestro comedor. También esperamos 
continuar el trabajo pastoral en nuestra parroquia y particularmente entre los estudiantes 
de la escuela secundaria de la Sagrada Familia, que está al lado. 
 
Uno de los grandes "entretenimientos", que resultó de este compromiso, fue una visita a 
una carrera de caballos, en la famosa "pista de carreras ¡Curragh"!   Annie Norris, la señora 
que anima al proyecto de las labores, nos invitó a ir "un día a las carreras." Nueve 
Hermanas y algunos miembros de nuestro equipo, se pusieron en camino hacia el Curragh. 
Cuando llegaron, Annie y su marido, Jason, Director de Carreras de Irlanda, acompañaron a 
las Hermanas a una suite especial para el té de la tarde. Cuando todas hubieron rellenado 
las tarjetas, Jason las recogió y después… ¡distribuyó las ganancias! También presentaron a 
las hermanas a algunos de los mejores jinetes y entrenadores - incluyendo Aidan O'Brien, J. 
P. Murtagh y J. S. Bolger. A última hora de la tarde, las hermanas fueron invitadas al 
“paddock”, donde se les pidió que eligieran el que consideraban el mejor caballo de la 
última carrera. 
 
En enero, por desgracia, un querido miembro de nuestra comunidad, la hermana Benigna, 
murió. Había pasado su vida religiosa aquí en Newbridge, enseñando a los niños en la 
escuela infantil local. Recordamos su bondad para con los pobres. También hemos perdido 
algunos de nuestros miembros laicos en Irlanda, Escocia e Inglaterra. 
 
Siempre es agradable renovar el contacto con nuestros amigos. Les aseguramos nuestras 
oraciones, y esperamos que también nos recuerden en las suyas. 

Bliain Mhaith Úr! 
 

En los periódicos leemos 
el siguiente título: Una 
monja recibe la 
condecoración MBE por 
su trabajo en favor de la 
paz. Esta noticia apareció 
en los diarios locales del 
Ulster,  cuando, con 
motivo del año nuevo 
2017,  se presentó la 
Lista de personas 
premiadas. La monja en 

cuestión es de la Sagrada Familia y se 
llama Sr Rose DEVLIN. Actualmente es un 
miembro de la comunidad de 
Magherafelt. El MBE (Miembro de la 
Orden del Imperio Británico) lo otorga la 
Reina Isabel de Inglaterra a quien ha 
procurado un beneficio o servicio 
excepcional a la comunidad, si este 
servicio ha tenido un impacto 
significativo a largo plazo, se subraya 
como ejemplo para los demás. 

Hna. Rose 
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"La historia es el lugar donde se enraíza la Fidelidad al presente." 

 

Sr. Rose ha sido galardonada con un MBE 
por su trabajo comunitario en escuelas de 
Irlanda del Norte. Se comprometió en el 
trabajo por la paz y reconciliación hace 
más de 20 años. En el Movimiento de 
Educación Cristiana (CEM), trabajó junto 
a los Presbiterianos. Su trabajo consistió 
en organizar, facilitar y pronunciar 
conferencias para niños de escuelas 
secundarias de diferentes orígenes 
religiosos. Los temas generales de estas 
conferencias fueron, asumir las 
diferencias y celebrar la diversidad,  
tratando de romper las tensiones de la 
comunidad. Durante los días oscuros de 
dificultades y "problemas", recorría las 
escuelas de la provincia, para ello estaba a 
menudo en la carretera muy temprano, a 
las 6.30 de la mañana. Los Directores y 
Jefes de Educación Religiosa la acogían 
muy bien, había verdadera comprensión 
mutua y todo esto unido a las amistades 
que se desarrollaron hicieron que todo su 
esfuerzo valiera la pena. 
Esta gratificación es bienvenida, porque 
se trataba de una mujer y una religiosa 
católica, en un grupo que, hasta entonces, 
sólo constaba de  hombres. El premio fue 
una sorpresa inesperada, pero agradable, 
para Rose. Ella lo aceptó, en nombre de 
aquellos que la habían apoyado en su 
trabajo, entre ellos sus propias Hermanas 
de la Sagrada Familia y Asociados laicos, 
la gente de Ballinascreen y los ayudantes 

de SPRED (Educación Religiosa de 
Necesidades Especiales). 
Aunque la hermana Rose ya no participa 
en el trabajo de las escuelas, cree que 
necesita continuar. "Rezando 
diariamente", dice: "por una mayor 
comprensión mutua, no sólo entre los 
jóvenes, sino especialmente entre los 
adultos, cuya influencia es inmensa". 
Nos regocijamos con Sor Rose y damos 
gracias a Dios por su talento mientras 
esperamos la ceremonia de entrega del 
premio que tendrá lugar en Buckingham 
Palace el 2 de marzo de 2017. 

 
Sr. Rose con el Obispo Donal McKeown 
 
 
(Adaptado de Derry Post y Mid Ulster 
Mail, Tomado de la publicación de la 
Sagrada Familia de Burdeos - Gran 
Bretaña e Irlanda) 

 

 
 

El 20 de noviembre de, 2016, la 
comunidad contemplativa celebró el 50 
aniversario de su retorno a La Soledad. 
Ahora compartimos esa alegría con los 

testimonios de tres Hermanas que 
vivieron aquel acontecimiento: 
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Sor Teresa nos habla de la vuelta a 

La Soledad: 
 

Sentimos una gran 
alegría en nuestra 
comunidad de 
Santa Elena, 
cuando Sr. Claire 
JULIEN - Superiora 
General - nos habló 

de su intención de 
que "las Solitarias” 

volvieran a La Soledad, 
lugar de su nacimiento, donde vivió la 
primera y Comunidad Contemplativa de 
la Sagrada Familia. Se fijó la fecha para el 
28 de octubre de 1966, víspera de Cristo 
Rey. 
 
La Soledad estaba todavía en obras, pero 
¿a quién le importaba eso? Había mucho 
que ver en este lugar sagrado, buscado 
por el Buen Padre para dar cabida a todos 
los miembros de su Familia. Poco a poco, 
comenzó la vida ordinaria ... Tuvimos que 
aprender a cocinar, a llevar una despensa, 
la ropería, el trabajo de la huerta, la 
recolección de vegetales, frutas, el 
mantenimiento de los locales y el servicio 
de sacristía para nuestra oración litúrgica 
y la adoración eucarística ... Muchos 
cambios ... pero estábamos ¡tan contentas! 
 
El primer año, hicimos la vendimia. 
Éramos religiosas jóvenes "bien 
formadas" nos pusimos a trabajar con 
seriedad y aplicación. Teníamos que 
aprender a trabajar, con un ritmo 
diferente, porque trabajábamos en equipo 
y debíamos adaptarnos ¡a las capacidades 
de las demás! Una buena formación para 
la vida comunitaria, ¿no es así? Recuerdo 
que me quedé admirada, por la mañana, 
al ver el sol mañanero sobre las uvas rojas 

cubiertas de gotas de rocío... Eran como 
perlas que nos invitaban a trabajar con 
alegría. 
 
Realizábamos nuestra tarea con toda 
libertad en la cocina y hacíamos 
conservas de frutas y verduras, con 

productos de la huerta, elaborábamos 
pasteles...  ¡Las 'normas sanitarias' 
actuales no existían! Sr Marie Mélanie iba 
por la mañana temprano al mercado 
internacional de Brienne en Burdeos... Sr 
Felicidad trabajaba, con algunas de 
nosotras, en la cocina y nos ayudaba 
mucho con su extraordinaria calma y 
paciencia... ¡Aunque hubiera imprevistos, 
o los grupos fueran más -o menos- 
numerosos de lo anunciado! Actualmente, 
nos preguntamos cómo podíamos hacer 
todo ese trabajo, sin mermar los tiempos 
de oración.  ¡Era todo tan diferente:   
espacio, ritmo, ambiente...! 
 
También teníamos momentos de relax, 
sin duda diferentes de los que habíamos 
tenido en nuestro pequeño y bonito jardín 
de Santa Elena... paseos, picnics en el 
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bosque, en el "Valle de los Ángeles". La 
visita a la Isla en barco, con el "Buen 
Ángel" que entonces todavía existía. 
También se podía vivir un día de soledad 
en la Isla, solas con el Buen Padre y 
Nuestra Señora de Todas las Gracias. 
Entonces no existía el puente actual. Para 
cruzar se arrastraba el barco con una 
cadena y se ataba en un poste al llegar. 
 
¿Cómo no ser feliz y agradecida a nuestro 
Buen Padre por haber creado este "lugar 
santo": La Soledad con la Isla de Nuestra 
Señora de Todas las Gracias? Nuestras 
raíces están aquí desde la fundación de la 
comunidad de las primeras Solitarias en 
1859. 
 
En el Convento de Santa Elena vivimos 
muy felices y nuestros primeros años en 
La Soledad también lo fueron, aunque fue, 
para cada hermana y para toda la 
comunidad, un período de grandes 
cambios, y de adaptación. ¡Un momento 
de abandono y esperanza! 

Sor Teresita nos da testimonio con 

estas pocas frases: 

Ya en la comunidad de Santa Elena, me 
sentí plenamente llamada a la vida 
contemplativa Sagrada Familia. Estaba 

como pez en el agua, me encontraba muy 
bien. Al venir aquí a La Soledad, necesité 
tiempo de humilde oración para 
adaptarme, no perder terreno y así 
afianzarme en lo 
esencial. Era un 
momento en 
que la Iglesia 
invitaba a la 
vida religiosa 
a volver a sus 
raíces. Me hice 
consciente de 
que toda vida, con 
sus exigencias propias, 
solo se puede vivir a nivel del corazón.  

Actualmente me gusta mucho la Misa del 
domingo, por la proximidad que supone 
de los cristianos del sector ‘des Graves’. Al 
ver cómo se saludan antes de la 
ceremonia, digo: es una familia reunida en 
el nombre del Señor. 

Cuando estábamos en Santa Elena, 
vivíamos nuestra pertenencia y comunión 
en la vida y misión de la Familia de Pedro 
Bienvenido Noailles, por la información, 
las visitas de las hermanas de la Casa 
general. Aquí, en La Soledad, nos 
encontramos con diferentes miembros de 
la Sagrada Familia de todo el mundo. Las 
reuniones son muchas y variadas. 
Vivimos cerca del mundo entero por su 
presencia en nuestra oración y esto llama 
e interpela nuestra dimensión Misionera/ 
Contemplativa. 

¿50 años de vida en La Soledad? Sigo 
como pez en el agua ¡más feliz que nunca! 
Y doy gracias al Señor porque Él hizo su 
camino con cada una de las que vinimos 
de Santa Elena y con las que se han unido 
a nosotras durante los últimos años. A las 
jóvenes les digo, vivid en confianza, 
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La Sagrada Familia en…el barrio de los Mateos, en Cartagena 
 

porque ¡todo es gracia! El Señor siempre 
estará con vosotras y os hará felices. 

 

Sor Elena da testimonio con alegría: 

Como Abraham, 
que salió de su 
tierra sin saber 
a dónde iba, 
llegamos a La 
Soledad. Un 

nuevo espacio de 
vida para todas 

nosotras. No sabíamos 
por dónde empezar nuestra instalación, 
aquí ¡en La Soledad! era una situación 
nueva para todas nosotras. 
Me sentía muy fuerte por la presencia de 
nuestro Buen Padre y era para mí  una 
llamada a vivir más profundamente como 
hija de la Sagrada Familia, en este lugar 
donde comenzó nuestra vida 
contemplativa. 

Era como un momento de renacimiento, 
de confianza y de entrega al Señor. 
Nuestros días estaban llenos de diferentes 
actividades, necesarias para la vida 
cotidiana de la comunidad y para nuestra 
vocación: la oración personal y 
comunitaria, adoración del Santísimo, día 
y noche, tiempo de trabajo, de recreo, y en 
todo vida de oración... Cada momento era 

diferente y rico. Sentía que Dios es amor y 
que nos conducía a todas y cada una por 
el buen camino. Nos necesitaba. 

¡Ahora celebramos los 50 años de vida en 
La Soledad! Hoy, en mi habitación de la 
enfermería, rodeada de mis hermanas, me 
abandono al Señor. Y le agradezco la 
fuerza y la vida que Él me ha dado 
siempre, para seguirlo fielmente con 
alegría y  agradecimiento. 
Os ofrezco tres sencillas palabras: 

• Vivid de Dios  

• Vivid para Dios 

• Vivid con Dios 

Es el camino de toda una vida. 

"Ser heredera de una historia, es tener 
el deseo y la voluntad de prolongarla 
con creatividad y fecundidad. " 

 
 
 

 
 

El año 1993 reflexionando en algunas 
comunidades, nos habíamos preguntado 
qué pasos concretos de acercamiento 
hacia el mundo de la marginación 
habíamos dado, viendo a la vez si 

estábamos dispuestas a dar algún otro 
para ser más coherentes con nuestra 
opción. A raíz de esta reflexión y de lo que 
entonces contestaron las comunidades, el 
Consejo Provincial decidió la apertura de 
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una nueva comunidad en un barrio 
marginado como podía ser Los Mateos, de 
Cartagena. Buscaron y después de 
dialogar con varias hermanas y de 
adecentar una casita de planta baja, la 
Provincia envió a cuatro Hermanas a vivir 
en Los Mateos. Era la Sagrada Familia la 
que se hacía presente en esta barriada 
pobre, en el mes de octubre de 1994. 
Desde entonces las Hermanas se han 
sucedido, intentando siempre compartir 
vida, fe, trabajo, penas y alegrías con sus 
vecinos, siguiendo el estilo de Nazaret que 
nos había propuesto el Fundador. 
En estos últimos años el Barrio ha 
cambiado. Las personas mayores, o bien 
han muerto o bien viven en Residencias 
de Ancianos, cuando no en casa de los 
hijos. Sus primitivas viviendas ruinosas, al 
quedar vacías, se han visto habitadas por 
familias  de migrantes, marroquíes en su 
mayor parte. 
Los hombres 
vinieron hace ya 
tiempo a España, 
encontraron trabajo 
en la agricultura, en 
el llamado Campo 
de Cartagena, y 
aunque los salarios 
y las condiciones de 
empleo eran de 
miseria, se trajeron 
a la familia y 
constituyen actualmente un tercio de la 
población de Los Mateos, completado por 
otro tercio de familias de etnia gitana y el 
resto por personas de origen cartagenero.  
La Comunidad de la Sagrada Familia no 
tenía obra propia y las Hermanas 
siguieron cada una con su trabajo: una, 
maestra en el Colegio Público del Barrio; 
otra, encargada de velar por la salud y la 
higiene de los niños y niñas tanto en la 
escuela como en las familias. Las que 
tenían preparación sanitaria, prestaron 

sus servicios en un Centro de Enfermos 
terminales de Sida, y en un taller de 
enfermos psíquicos. También se 
promovió un taller para la promoción de 
la mujer gitana en el mismo barrio. En los 
tiempos libres las Hermanas fueron 
catequistas, colaboradoras con la 
Parroquia, en la Pastoral de enfermos, 
voluntarias infatigables en Rascasa (ONG 
por la inclusión social de los barrios 
desfavorecidos), en el Teléfono de la 
Esperanza, etc…Estaban presentes en las 
movidas que, en el Barrio o en Cartagena, 
reivindicaban una vida digna para los más 
desfavorecidos. 
Así, veinte años, hasta que llegó la 
jubilación y cambiaron las fuerzas físicas 
y las actividades, pero la presencia de una 
comunidad de la Sagrada Familia sigue, 
en un intento de vivir la reciprocidad con 
las familias que sufren el “descarte” de 

que habla el 
Papa Francisco, 
dando y reci-
biendo la Evan- 
gelización de los 
pobres. 
Ellas nos van a 
contar su día a 
día: “Aunque 
estamos todavía 
en zona urbana, 
tenemos el 
privilegio de que 

nos despierten los gallos. Son los 
primeros en romper el silencio de la 
noche con su canto estridente y alegre. 
Pero gallos de suburbio, al fin y al cabo, 
no tienen fuerza bastante para sacar de su 
sueño a todo un barrio. A las furgonetas 
se les oye mejor. Arrancan con su carga de 
emigrantes que pasarán la jornada en el 
campo doblados ante la tierra, casi 
siempre reseca, de la comarca. También 
salen de madrugada los que tienen la 
suerte de haber encontrado un trabajo o 
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esperan encontrarlo recorriendo 
almacenes, algunas obras, el puerto… Los 
demás no madrugan. Se han acostado 
muy tarde porque la noche ofrece más 
posibilidades de “buscarse la vida”: 
recoger cartón o chatarra, esperar que se 
adormilen los vigilantes para cosechar 
algo de mercancía, a la luz de la luna. 
¿Cómo vivirían, si no, ellos y sus familias? 

Tienen otra alternativa: vender droga. Es 
más rentable, pero más peligroso también 
y, tarde o temprano, terminan visitando la 
cárcel. Muchos han pasado ya por ese 
lugar. 
El sol se anuncia tras las montañas 
quemadas por la sequía. Se perciben los 
primeros signos de vida. Los perros van 
saliendo de sus escondites sin collares ni 
cadenas, se acercan a los contenedores y 

hurgan en la basura abundante del suelo 
buscando su desayuno. Van y vienen 
ladrando alegremente. Se oye prolongada 
la sirena de un barco; el puerto está cerca 
y el mar aparece entre las últimas casitas 
del Barrio. El sol sigue subiendo y ya llega 
con fuerza a la parte más alta de la colina 
donde se encuentran las peores chabolas 
y donde el sol tendrá mucho trabajo todo 
el día, calentando, secando, curando, 
dando vida y alegría. ¿Qué sería de esta 
pobre gente sin el sol generoso de 
Levante? 
Aparecen en la calle niños y niñas que 
cogen el camino del colegio. Llegando 
antes de la hora podrán tomar un 
desayuno caliente y nutritivo que ofrece 
la escuela. Un grupo de mujeres vuelve de 
Cartagena de limpiar oficinas y locales o 
de cuidar a algún enfermo. En la 
Comunidad hemos terminado la oración y 
nos disponemos a empezar el día, abiertas 
a las sorpresas y a los retos que nos 
iremos encontrando, intentando, como 
nos dice el Papa Francisco, “tener la 
disposición permanente de llevar a otros 
el amor de Jesús, y eso se producirá 
espontáneamente en cualquier lugar, en 
la calle, en la plaza, en el trabajo, en el 
camino” (Evangelii gaudium, n. º27). 

 La Comunidad de Los Mateos. 

 

 
El 30 de diciembre, fiesta de la Sagrada 

Familia, todos los miembros de la gran 

Familia de la P.B. Noailles, que trabajan en 

Apertura del bicentenario en Idiofa 
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Idiofa (Asociados laicos,  Seculares y las 

tres comunidades Apostólicas, que 

residen allí) se reunieron con la 

cristiandad parroquial de la catedral de 

Saint KIZITO, para alabar al Señor por el 

don de esta maravillosa Familia de Jesús, 

María y José. Tuvo lugar una hermosa 

Eucaristía, cantada por nosotros mismos, 

durante la cual el celebrante abrió 

solemnemente nuestro Bicentenario. 

Al principio de la Eucaristía, la Hermana 

Brigitte NZIATA explicó a la asamblea el 

sentido del jubileo y anunció oficialmente 

la apertura de nuestro Bicentenario. 

Además, se contó brevemente la historia 

de nuestra Familia religiosa, su objetivo 

es extender y fortalecer la fe, nuestra 

presencia como Sagrada Familia, en el 

mundo en general y en particular, en la R. 

D. del Congo. Terminó, invitando a los 

cristianos, jóvenes y adultos, a abrir su 

corazón a la gracia de Dios y a su llamada 

a compartir con nosotros este hermoso y 

rico Carisma de Pedro Bienvenido 

Noailles. 

Al final de la Misa, la Hermana Claudine 

THAMBWE, el Asociado laico Leonard 

MBÈMBÉ y la Secular Marie-Claire 

MUPENDE, tuvieron una entrevista con 

un reportero de la radio diocesana (IDTI) 

hablando de las cinco vocaciones de la 

gran Familia de Pedro Bienvenido 

Noailles, con el fin de darnos a conocer 

mejor, subrayando nuestro “ser y hacer 

Familia” y nuestra misión de comunión. 

Por la tarde, nos reunimos en la Gran Sala 

Noailles (Asociados laicos, Hermanas y 

Seculares) para una oración de acción de 

gracias y un intercambio de experiencias, 

seguido de una obra de teatro sobre la 

vida del Fundador, organizada y 

presentada por las Novicias, algunas 

Hermanas y jóvenes Asociados. 

 Este espectáculo nos ha ayudado a volver 

a nuestras raíces, considerando la 

infancia de nuestro Fundador, el 

comienzo de la fundación... porque 

celebrar un jubileo es el momento de 

realizar una parada, mirando con gratitud 

nuestro pasado, viviendo el momento 
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Compartamos nuestra energía con alegría 
 

presente con alegría, y mirando hacia el 

futuro con esperanza.  

Con el fin de difundir la noticia de la 

apertura de nuestro Bicentenario en 

diferentes parroquias de la ciudad de 

Idiofa, la Hermana Delegada Georgine 

MUFOGOTO nos pidió que, el domingo 1 

de enero, nos repartiéramos en grupos de 

tres o cuatro personas para orar en las 

parroquias y transmitir en todas ellas la 

misma crónica, lo hicimos con alegría.  

El día terminó tomando un cóctel juntos. 

Vivimos este momento de preparación a 

nuestro Bicentenario con gozo y en acción 

de gracias, pero sobre todo, con una 

actitud de conversión personal. Nos 

enraizamos más en nuestro Carisma para 

ser, cada vez más, signos visibles del amor 

de Dios y revelar el rostro de la Iglesia-

Familia  en este mundo, donde existe 

tanta  guerra, agresión,  violencia, 

división, individualismo, egoísmo, etc. 

Que Jesús María y José nos acompañen. 

Sœur  Alphonsine MFWANKAMA 

 
 

 
 
 

 
Teniendo presente el tema del Capítulo 
General de 2014 "Enviadas para la Misión, 
si no nos atrevemos ahora, entonces 
¿cuándo?" Comparto esta experiencia de 
vida en Yaundé que me ha ayudado a 
abrir más los ojos a las cosas ordinarias. 
Cuando me negaron un visado para ir a 
Inglaterra, fui a profundizar el inglés a 
una parroquia de la Diócesis de Mamfe, 
donde trabajan los Padres Oblatos de 
María Inmaculada. 
El 20 de noviembre, volví de Yaundé, a 
nuestra casa de Oliga. Con frecuencia, me 
cansaba de leer o escuchar 
continuamente cintas en inglés. Un día, a 
la salida de Misa, dimos la bienvenida a 
una vecina de nombre Martha que me 
dijo: "¡Hermana, tenemos un montón de 
trabajo en el campo, tengo que irme en 
seguida!”. - ¿Que trabajo? Le dije yo.  
 

 
 
"Estamos cosechando los cacahuetes y el 
terreno es duro." 
Al llegar a la Comunidad, dije a mis 
hermanas, que deseaba ofrecerme para 
ayudar a Martha y Madeleine. "Bueno sí… 
si tienes tiempo." Me contestaron. Fui 
donde estaban los vecinos, llevando un 
cubo vacío y un vestido de trabajo. Al 
llegar las mujeres no esperaban que fuera 
con ellas y por unanimidad exclamaron: 
"Hermana ¿pero… tú vas a trabajar en el 
campo? ¡Sí! Para ayudaros” Les contesté. 
Madeleine dijo: "Espérame hermana, yo 
voy a cuidar de los pollos. "Y ese día me di 
cuenta de que nuestros vecinos tenían 
más de cien pollos. Ella me explicó cómo 
se hace. Después nos fuimos al campo que 
está a cinco kilómetros del pueblo, pero a 
medida que hablamos por  el camino, yo 
me sentía más cercana. Por otra parte,  
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para ir a ese campo, cruzamos el 
"pequeño París".  Es un nuevo barrio en 
construcción de casas grandes y 
hermosas. ¡Es sorprendente porque diez 
años antes no existía aquel barrio! 
 

Ese día trabajamos hasta la tarde. Al 
regresar del campo, Martha puso en mi 
cubo un montón de cacahuetes frescos 
para llevarlos a la comunidad. Toda la 
comunidad estaba feliz de comerlos. 
Algunos vecinos que nos visitan también 
los degustaron. 
 
El hecho de que los cacahuetes 
proporcionaran alegría, me animó a 
repetir la experiencia: una segunda, una 
tercera y una cuarta vez. Nuestros vecinos 
estaban felices por el don de mi tiempo y 
mi energía. Y en la comunidad, las 
hermanas también estaban contentas con 
mi trabajo y con lo que les llevé. Porque si 
hubiéramos tenido que comprar lo que 
traje, hubiéramos pagado por lo menos un 
millar de francos CFA, cada día. 
Con esta pequeña y sencilla experiencia 
he aprendido que también podemos dar 
nuestra energía y nuestro tiempo a los 
demás. 
 
"Integradas en una Iglesia local, presentes 
en una comunidad humana, compartimos 
las alegrías y las penas de los que nos 
rodean y de aquellos con quienes 
trabajamos...."                 (Art. 85 Const.) 

La gente que nos recibió se sorprendió al 
verme de nuevo en el campo y también de 
que llevara en la cabeza una gran 
cantidad de cacahuetes. 
En nuestro documento “Los Votos para la 
Misión” en el Nº 7, se nos dice: 

“Nos sentimos llamadas a aprender a 
estar con los pobres y a compartir la vida 
con sencillez”. A continuación, en  7,1: ...” 
La humanidad no podría existir sin la 
contribución del resto de la naturaleza 
que funciona bajo la ley del dar y recibir". 
Y en el nº 7, 2 “Vivimos en una economía 
del don, no  de la posesión. Ofrecemos 
nuestro voto de pobreza para ayudarnos 
mutuamente a vivir de manera 
consciente, con gratitud y sensibilidad en 
un mundo interdependiente.” 
Lo que aprendí es algo constructivo para 
mi vida. En primer lugar me descentró de 
mi misma y me ayudó a pensar en las 
mujeres con las que me fui a trabajar y 
gocé del regocijo de mis Hermanas al 
ofrecerles el fruto de mi trabajo. 
Al dar y compartir la vida, crece la 
relación y la alegría. Con la ayuda 
ofrecida, compartí mi energía con Marta y 
Magdalena, porque así ellas estuvieron 
menos tiempo recogiendo la cosecha.  
Damos gracias al Señor por el don 
recibido de Él para poder ayudar y ser un 
don para los demás. 
 
Sor Agnes ONGWISA 
Camerún y Chad 
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He vivido una bonita experiencia: el primer 
retiro con cuarenta jóvenes de quince a 
treinta años. El tema fue: "La 
transformación interior". 
Salimos de nuestro ambiente, dejamos 
nuestras actividades para ir a vivir a solas 
con Jesús a la escucha, en oración, 
meditación y para compartir experiencias 
de Dios. Para todos fue un tiempo de gracia 
y de sanación. Al escuchar lo que 
compartían los jóvenes, sentí cómo la 
presencia de Dios actúa en sus vidas. Me ha 
animado y me ha motivado para continuar 
la misión con esta juventud. 
Los temas de nuestra oración, meditación y 
compartir fueron: 
 

 La crisis de la sanación 
 Tipos de temores 
 ¿Cómo superar  estos temores? 
 Las necesidades básicas. 

 
Al hablar de la dificultad de la sanación nos 
dimos cuenta de que existen temores que 
bloquean esta sanación. Tenemos que ir a 
Cristo, fuente de todo a través de la oración. 
Los jóvenes dieron testimonios de 
situaciones de crisis en sus vidas. Me 
conmovió su sencillez, profundidad, 
experiencia de Dios y su convencimiento de 
que la oración debe estar en el centro de 
sus vidas. 
También reflexionamos sobre  diversos 
miedos que podamos tener: 
El miedo que no nos permite “dejar nuestro 
confort”: 
 

 Miedo a ser controlados 
 Miedo a dejar nuestro orgullo 
 Miedo a que se nos deje de lado 
 Miedo a la humillación 
  Miedo al sufrimiento 

Para realizar un cambio en nuestras vidas, 
se nos pide que seamos  fieles a nosotros 

mismos, a aceptar la humillación, a confiar 
en DIOS y vivir el abandono para poder 
avanzar. Por último hablamos de las 
necesidades básicas que dan sentido a la 
vida: ser reconocido, ser amado, estar 
estructurado. Terminamos con una 
hermosa celebración eucarística organizada 
por los jóvenes y yo misma. Sentí su 
proximidad, espontaneidad hacia mí y su 
facilidad para hacerme preguntas sobre la 
vida. Yo he estado continuamente abierta a 
ellos para “Ser y Hacer Familia” con esta 
juventud.  

Gracias de todo corazón por vuestras 
oraciones que nos han apoyado. 
Que Jesús, María y José estén siempre con 
nosotros. 
Marceline Woyo, Comunidad de 2414 Nicole   

Una ventana abierta sobre los jóvenes de la misión  

Nuestra Señora de África. 



19 
 

 
 
 

 
La situación que vivimos durante los días 
que precedieron al lanzamiento de la 
celebración del Bicentenario nos ayudó a 
confiar en Solo Dios y en la Providencia.  
Deseábamos que nuestra celebración 
fuera significativa y muy participada, pero 
el 24 de diciembre de 2016, el tifón NINA 
visitó la región de Bicol y dejó la zona sin 
electricidad.  
Toda nuestra planificación de “alto nivel” 
se redujo a una reunión, sencilla pero 
muy significativa.  Participaron las tres 
vocaciones presentes en la región de 
Bicol: Hermanas Apostólicas, Asociados 
Laicos y Sacerdotes Asociados de Rizal, 
Bulan y Sorsogon. Sin embargo el 
lanzamiento de la celebración del 
Bicentenario tuvo lugar, como previsto, el 
30 de diciembre de 2016. 
Las tres Vocaciones de la Sagrada Familia, 
presentes en la diócesis de Sorsogon, se 
reunieron en Rizal, Gubat y Sorsogon para 
la celebración. La Sagrada Familia tuvo el 
privilegio de organizar la celebración 
eucarística, porque el día del lanzamiento 
del Bicentenario era la fiesta de la 
Sagrada Familia. La Parroquia de San 
Antonio de Padua, Gubat, nos dio carta 
blanca para organizar nuestra Fiesta con 
el Padre Benedicto FURO, Sacerdote 
Asociado, como celebrante principal. 
La introducción del Sr. Albano ESTAVILLO 
fue un breve resumen de la historia de la 
Asociación de la Sagrada Familia de 
Burdeos para que nuestros feligreses 
conociesen el significado del día. Fue 
también un momento oportuno para  
 
 
 
 

presentar nuestra Asociación. A 
continuación dos asociados laicos, Haider 
Cecil y Milagros Meneses, mostraron el 
tema de la celebración del Bicentenario: 
“VIVAMOS LA COMUNION, CELEBREMOS 
LA FAMILIA". Todo el mundo estaba 
reunido en la Capilla de San Juan Bautista, 
animando y aplaudiendo a la Sagrada 
Familia: "¡Mabuhay Sagrada Familia Sa 
Pilipinas!" 
La hermana Bernadette SILVA encendió 
una vela a nuestro querido Fundador. El 
Padre Benedicto FURO, celebrante 
principal y predicador de la homilía, 
habló a continuación sobre el tema, 
vinculándolo de manera significativa a la 
vida de Jesús, María y José que "no 
amaban, ni buscaban, ni deseaban más 
que a Solo Dios". Hizo también un relato 
de la historia de la Asociación: en 
particular, de sus inicios, su crecimiento y 
su camino misionero lo largo de los años, 
haciendo alusión al ÁRBOL DE LA 
SAGRADA FAMILIA, y a los valores que 
son esenciales para que las vocaciones 
puedan nacer en nuestros hogares. Se 
invitó a las familias a contemplar a la 
Familia de Nazaret: Jesús, María y José. 
La renovación del COMPROMISO de los  
Sacerdotes y Asociados Laicos  dio 

Lanzamiento del Bicentenario 
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solemnidad a la celebración eucarística y 
a la oración de los fieles que 
compartieron los Asociados Laicos. Todos 
nos sentíamos conectados con nuestros 
hermanos y hermanas del mundo entero, 
que necesitan nuestra solidaridad y 
oración. Nos unimos a todos los 
miembros de la Familia de Pedro 
Bienvenido Noailles, que ese mismo día 
estaban celebrando el lanzamiento del 
Bicentenario en todo el mundo. Después 
de la comunión,  nos arrodillamos para 
rezar la oración por el Bicentenario. 
El último acontecimiento, muy 
emocionante para nuestra Familia, tuvo 
lugar en el "Bingo Social." Por desgracia, 
el generador de corriente eléctrica de las 
Hermanas Apostólicas, que manejaba 
Carlos PURA se bloqueó, de vez en 
cuando, lo que dificultó este rato de 
expansión que se había organizado. Nadie 
se movió hasta que todo terminó. Los 
ganadores del juego fueron aclamados 
por todos. 

La celebración de lanzamiento del 
Bicentenario acrecentó nuestra gratitud 

por las continuas e innumerables 
bendiciones recibidas y de modo especial 
por la Bendición Milagrosa y el Sueño de 
nuestro querido Fundador, hecho 
realidad en nuestra Familia, que nos ha 
reunido para esta celebración, como 
hermanas y hermanos en comunión con 
todas las vocaciones. Vivimos de nuevo 
una experiencia alegre de Familia 
¡siempre nueva y emocionante! 
 
Hermana Ida JOSEPH, Rizal, Filipinas 

En Filipinas, se ha recibido con 
entusiasmo en todo el país, la decisión de 
la Conferencia de los Obispos Católicos  
de proclamar 2017, como el año de las 
Comunidades Eclesiales de Base (CEB), 
con el tema "La Parroquia - Comunión de 
las Comunidades". La diócesis de Sorsogon 
está dispuesta a preparar a las parroquias 
para que creen "pequeños grupos de  
comunidades cristianas", esto ya forma  

Comunidades  Eclesiales de Base 
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parte del Proyecto Pastoral Diocesano de 
Evangelización. 
Nuestra parroquia de Bulan, ya ha 
comenzado a formar a los líderes de 
cuarenta y dos capillas para servir a las 
Comunidades Eclesiales de Base en cada 
capilla. Se han destinado tres días enteros 
a la formación, y además un día para la 
contemplación. Cuando terminó este 
programa de preparación, ha tenido lugar 
el "envío" oficial durante la Misa del 
domingo. Fue increíble ver cómo la gente 
estaba dispuesta a realizar este servicio 
de liderazgo. Éramos un total de 105 
líderes, incluyendo a las Hermanas de la 
Sagrada Familia y cinco Asociados Laicos. 
 
Aunque anteriormente, ya hemos 
formado grupos para compartir la Biblia 
en nuestra capilla, ahora es algo distinto. 
Hemos estudiado la "cartografía" de 
nuestro territorio para reunirnos con las 
familias que viven en cada región. Hay 

cuatro áreas piloto seleccionadas por la 
parroquia de Bulan. Nuestro sector de  
"Obrero" es también un área piloto. 
 
Doy gracias a Dios porque me ha llamado, 
y convoca a otros miembros de la Sagrada 
Familia, a formar parte de este programa, 
que está tan en sintonía con nuestro 
Carisma, para ayudar a reunir a los hijos 
de Dios dispersos. Extender y fortalecer la 
fe en todos los ambientes. Nuestra Misión 
es promover la Comunión. 
 
El programa de las Comunidades 
Eclesiales de Base ayudará a transformar 
las comunidades, a cambiar la mentalidad, 
a preferir la comunión en lugar de 
individualismo, a promover la verdadera 
familia, viviendo y a amando la Palabra de 
Dios. 
 
Fe OSEO, Asociada Laica – Bulan 

 

Estoy positivamente sorprendida y muy 
agradecida por la forma de actuar en el 
Colegio de Loyola. A mediados del 
segundo trimestre, se envió a todos los 
estudiantes graduados para hacer una 
experiencia en un campo rural. Nosotros, 
los del Departamento de Inglés y 
Biotecnología, el 28 de noviembre al 3 de 
diciembre de 2016, fuimos enviados al 
pueblo de Thurnjikollai, que pertenece a 
la diócesis de Pondicherry. 
El día 28, por la mañana, comenzamos 
nuestro camino hacia el pueblo, con 4 
miembros del personal y 66 alumnos. 
Llegamos a mediodía y el cura, Arockiya 

Una experiencia en Thurnjikollai, INDIA 
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Dass, nos recibió. Algunas personas y 
niños del pueblo esperaban con 
impaciencia encontrarse con nosotros. 
Tuvimos la oportunidad de conocer la 
vida de la gente en este pueblo. 
Fue una experiencia especial para todos 
nosotros. El acto de inauguración de la 
visita de campo rural, comenzó a las 
16,30 en el salón de la iglesia.  Estuvieron 
presentes: el Padre Arockiya Dass 
(Párroco y Presidente de Panchayat) 
invitado de honor, y los miembros del 
Consejo Parroquial. El sacerdote y el 
personal explicaron nuestro proyecto y la 
importancia de la visita de los estudiantes 
al campo rural. Todo el mundo nos deseó 
éxito con palabras inspiradas que nos 
motivaron. Los estudiantes se dividieron 
en varios comités para organizar nuestra 
estancia. Cada día teníamos yoga y 
oración de la mañana, seguida por el 
trabajo en los arrozales, en el campo de 
caña de azúcar. Nosotros ayudamos a 
limpiar la iglesia y el templo hindú. Esto 
nos ha ayudado a entender el dolor y el 
sufrimiento de los agricultores. Fue una 
experiencia increíble para todos. 
Más de 300 familias, cristianas e hindúes, 
viven en este pueblo. Vimos que todos 
estaban profundamente unidos. La gente 
aquí es muy sencilla, cariñosa y asequible. 

Siempre que fuimos a visitar las familias, 
nos dieron todo lo que tenían. La mayoría 
de las personas dependen de su salario 
diario. Los niños van a la escuela 
gubernamental, situada en el pueblo pero 
no tienen ningún hospital ni aseos. El año 
pasado, se vieron afectados por la 
inundación y perdieron todo. Como 
resultado enferman con facilidad. Sus 
casas son en su mayoría chozas. Después 
de las inundaciones el gobierno construyó 
otras casas. 
Hemos recibido el cuestionario para 
conocer a las familias y los pueblos. 
Nuestro programa ha llegado a cuatro 
pueblos. Al final de cada día, tuvimos una 
evaluación de nuestra jornada de trabajo. 
A todos nos ha enriquecido el intercambio 
mutuo. El último día se organizó una 
competición para las mujeres y los niños. 
Se distribuyeron premios a los ganadores. 
También preparamos programas 
culturales, para formar a los aldeanos en 
lo relativo a la limpieza y prevención de 
enfermedades. 
Esta experiencia, personalmente, me ha 
enriquecido mucho. Aumentando mi 
pasión por la vida religiosa y por mi 
servicio. 
 
Sr Mercy Rani, Chennai 

El 5 de febrero de 1975, fue un día 
señalado con números rojos en el 
calendario del Instituto Sagrada Familia. 
Nuestras Hermanas llegaron al Pakistán y 
comenzó allí su vida misionera. Eran 
cinco Hermanas de Sri Lanka: Sor 
Stephanie RANASINGHE, Sor Murine 

FERNANDO, Sor Benedicta 
PATHINATHER, Sor Tarsila y Sor Anne 
PERERA, y dos de Irlanda: Sor Catherine 
COUNIHAN y Sor Brigid DAVIS. 
Acompañadas por nuestros Hermanos 
Oblatos, se reunieron con su Excelencia el 
Obispo Cialio OP, Obispo de Faisalabad y 

Breve historia de nuestra vida en Chak 6 
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recibieron Chak 6/4-L como primera 
estación misionera. Cada hermana llevaba 
consigo sus posibilidades y su entusiasmo 
para vivir y cumplir la misión que se les 
había confiado. Los humildes comienzos 
se iniciaron con la renovación de una casa 
de barro medio destruida, abandonada 
desde 10 años antes de su llegada. Hasta 
que el edificio estuviera listo, nuestras 
Hermanas se refugiaron en el Convento 
Franciscano de Renala y acudían 
diariamente a Chak 6/4-L. El párroco, P. 
Giles, las apoyó mucho en todos los 
sentidos. Pronto, las Hermanas estuvieron 
familiarizadas con el entorno, sintiéndose 
acogidas por los niños y la gente sencilla 
de la aldea. 
Durante ese periodo, visitaban a las 
familias y cuidaban a los enfermos, para 
lo que abrieron un pequeño dispensario 
en una  habitación del edificio. Se 
ocuparon de la atención sanitaria, tanto 
preventiva como curativa. Los pacientes 
recibieron medicamentos y vitaminas 
gratis. Muchos enfermos, de lejos y cerca, 
acudían para el tratamiento y así se 
crearon considerables contactos. 
Con visitas regulares a las familias,  las 
Hermanas motivaron a los padres sobre la 
importancia de la educación. La gente 
comenzó a enviar a los niños a las 
Hermanas y así empezaron a enseñarles 
bajo un árbol y más tarde usamos la 
antigua casa parroquial hasta que se 
terminó el edificio actual. 
En 1979 se creó algo nuevo en el pueblo 
de Chak 6 / 4-L, los Hermanos Oblatos y 
las Hermanas de la Sagrada Familia 
reunieron sus recursos e iniciaron un 
proyecto de vivienda para 200 familias. 
Era realmente para las familias de Jugian, 
un pequeño establecimiento cerca de 
Chak 6 / 4L. Pero como las personas que 
vivían allí eran reacias a presentarse y 
beneficiarse de esto, se abrió a otros 
pueblos y pronto se realizó el proyecto. 

Así nació esta nueva colonia, de la que 
formamos parte. Las Hermanas también 
llevaron a cabo, en muchos pueblos, 
programas de educación básica para 
adultos, abrieron centros de cuidado 
infantil y clases de costura que 
procuraron  ingresos a las mujeres 
jóvenes. Con estos jóvenes se crearon 
grupos de la Legión de María, Niños de la 
Sagrada Familia, Asociados de la Sagrada 
Familia. También se realizaban visitas 
regulares a las familias y trabajo pastoral 
para apoyar a los sacerdotes. 

En 1980 se construyó el nuevo convento. 
Como la enseñanza media ya estaba 
arraigada, el Rev. Amato O.P. construyó el 
edificio.  Y las Hermanas de la Sagrada 
Familia fueron las primeras en colocar allí 
su estandarte desde el principio. Las 
hermanas, sobre todo: Doreen 
AMERASINGHE, Rita GUNAWARDENA, 
Benedicta PATHINATHER y Rosita 
KURUSUMUTHU, dieron su tiempo, 
energía, habilidad y experiencia en el 
avance de los estudios académicos de los 
niños. 
A medida que progresaba la educación, 
las personas de las aldeas cercanas 
expresaron su deseo de educar a sus hijas 
y nos pidieron alojamiento, porque en sus 
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escuelas no había posibilidad de realizar 
estudios superiores. Reflexionando sobre 
esto, las Hermanas vieron la posibilidad 
de acomodar a las niñas en la antigua 
iglesia y así en 1987 fueron aceptadas y 
atendidas por las Hermanas en este 
antiguo edificio, hasta que, en 1995,  el P. 
Amato construyó el albergue. Desde 
entonces las Hermanas de la Sagrada 
Familia han realizado este apostolado.  
Nuestro dispensario, se construyó más 
tarde, atendía a muchos pacientes. En 
2002 el P. Amato construyó el Hospital 
Cristiano del Rosario, donde Sor Maria 
Rani ANTHONYPILLAI y la Sra. Shamim 
cuidaron de los pacientes en el O.P.D. Más 
tarde, Sor Elaine D'ALMEIDA entró como 
la primera Responsable de Enfermería. 
Comenzó de cero para organizar todo y 

facilitar el funcionamiento del hospital. 
Estamos contentas de que funcione muy 
bien con la actual administración. 
En 2010 el P. Amato construyó el 
albergue para chicos ciegos y pidió a una 
de las Hermanas que se ocupara de ello. 
Sor Mariam BOOTA voluntariamente 
aceptó ayudar y así desde su inicio esta 
noble tarea también fue atendida por las 
Hermanas de la Sagrada Familia hasta 
abril de este año. Seguimos prestando 
servicios en la parroquia de manera 
oculta y estamos activas en el campo 
pastoral y en el albergue, así como en la 
animación de los jóvenes, mujeres y 
Asociados. 
 
Sor Thresa Perera H.F. (Chak 6/4-L) 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


